

ADMINISTRACION
Dirección y valores a nombre del administrador
FROILAN VILLARRUEL

REDACCION
Correspondencia de redacción, dirigirse a
R. GONZALEZ PACHECO

Tómese nota del cambio de numeración: 1955, CALIFORNIA, 1955

Por el Comunismo Anárquico

Brotamiento; Resurrección

Apenas veinte días de campaña, de repetir y afirmar las ideas, el Comunismo Anárquico, la antigua ruta de la Federación, tantas cosas como parecían muertas u olvidadas y sobre las cuales se rezaba ya oficios de difuntos; y asistimos alborozados al brotamiento y la resurrección de todo... La semilla no estaba, sino aprisionada bajo siete capas de ceniza fría, encojida y sin poder romper una corteza tan espesa; pero conservando intacto su poder de germinación, apenas removidas las primeras capas, rompió fácilmente las demás y pudo aparecer a la superficie, con dos hojitas primero, dos cotiledones, después con las ramas y frutos de un árbol entero.

Bajo nuestros ojos, de hora en hora y de día en día, hemos visto producirse el brotamiento. Eso demuestra que la semilla existía, que no estaba muerta como pensaban, que hubiera existido, aún cuando nosotros hubiéramos arrojado también ceniza fría para acabar de momificarla... Nuestro táctico para acertar, al afirmar su vida, queda demostrado por esta resurrección y brotamiento que vuelven a tener las cosas nuestras, que no estaban muertas, y sobre las cuales en valde se ha rezado oficio de difuntos en el IX Congreso, en el diario socialista, y hasta por dos o tres compañeros prestos siempre a rezar oficio de difuntos sobre todo.

No podíamos arrojar cenizas; se convencerá más cada día que no podíamos arrojar cenizas, considerando que nuestra pluma fue siempre animadora de la simiente aprisionada, aún cuando la aplastara una enorme piedra, y que adelantábamos la vida que seguía alentando

CRÓNICAS INTERNACIONALES

QUITATE TÚ, ETC. ETC.

Vamos a cuentas: Al principio de la guerra actual los periódicos de los aliados vociferan que el fin de la misma era el acabamiento del militarismo prusiano, lo cual parecía exclusi- la formación de otro militarismo, cualquiera que fuese, e incluir la ruina de todos los militarismos habidos y por haber.

Pocos meses habrá que, hablandose de lo prematuro de la paz, Hervé declaró: «Tenemos en nuestras manos el militarismo prusiano, es decir, el símbolo más brutal y más odioso de ese militarismo bajo el cual la Europa civilizada se ahoga de cuarenta años a esta parte, y no lo soltaremos».

Pero de entonces a esta fecha, desde que los aliados tienen por cierta la victoria, se va operando un cambio de conversión en el sentido de rivalizar con el militarismo prusiano y de sobreponerle si es posible.

Ya lo dijo Cajal, con su profundo espíritu de observación: «El vencedor deberá, incuestionablemente, sus éxitos a su poderío industrial y militar, a la excelencia de la técnica en sus aplicaciones al arte de la guerra, a la superioridad de su organización política y administrativa. Por consiguiente, y a menos de quedar literalmente anulado un grupo de naciones beligerantes (hipótesis sumamente improbable), los pueblos vencidos se entregarán inmediatamente a la imitación concienzuda de los métodos del afortunado conquistador».

De «Le Temps»:
«El comunicado de ayer habló de brulotes que el enemigo lanzara en el río Ancre y que fueron detenidos antes de hacer explosión. Con esos brulotes, que son los torpederos de antaño, el enemigo proponía producir en la localidad una explosión muy violenta, que seguramente hubiese impresionado a los defensores y facilitado un ataque. El procedimiento es ingenioso y hay que recordarlo, o para garantizarse contra él,

«Tras las seculares horas en que la pasión de oprimir domina sin gloria sobre la oscura necesidad de aumentar y liberar al hombre, apareció el prodigio de las guerras liberadoras de la Revolución francesa, en las que el error supremo de Napoleón fue desconocer su sentido al extremo de no buscar sino la ocasión de restablecer, con nuevas formas la potencia de dominación, irremediablemente condenada. El supo magníficamente enderezar su pueblo hacia las grandes matanzas; pero tal empresa fue más de su persona que del espíritu francés, largo tiempo entusiasmado con literatura guerrera, sin querer comprender a qué desviaciones de su primitivo pensamiento lo llevó, extraviado, su gran corso opresor».

«Recuerdo histórico de mucha actualidad cuando se habla de anexionistas territoriales por parte de Francia y de organizar poderosamente para el porvenir su fuerza militar».

«No digo yo que nos organicemos como los alemanes—observa el citado Lalo—, porque su organización es un mecanismo brutal, su fuerza no es más que el peso de la masa de la materia, que oprime a los que obedecen a su imperio, que los asfixia en una atmósfera de cuartel y de fábrica. Sin duda no hay fuerza sin orden; pero existen en el mundo otras órdenes que la de la máquina, triste, ciega y rígida; hay órdenes más bellas que son vivas, flexibles, armoniosas y que tienen un pensamiento y un alma».

«¡Conversación! ¡Música! ¡Ganas de dar la plórida! ¡Conquista territorial con distinta enseñanza! ¡Militarismo prusiano con distinto collar!».

«Para que fin—si se llegara a él—no valían la pena tantas hecatombes, tantas ruinas, tantas lágrimas».

Luis Bonafoux.

EL MILITARISMO

La sumisión, el acatamiento, la obediencia, es la ley fatal del militarismo. El desconocimiento, la omisión de la integridad individual, es su consecuencia lógica. Ser de otra manera, sería negarse a sí mismo. La disciplina, la metódización, el automatismo y cuanto más automátatas y más disciplinados, más estable y más garantizada es la institución militar.

Por eso un mismo delito, tiene dos juicios y dos condenas en el código militar. El crimen del superior, es abuso de autoridad, y el del subalterno, es indisciplina. Y si el resultado es el mismo; si el acto de uno y otro, ambos son criminales; el delito del inferior, siempre será más duramente castigado. Y esto que a simple vista es lógico, no lo es, si nos interiorizamos de la esencia, del alma, de la razón de ser del militarismo.

Obedecer y obedecer ciegamente; acatar y acatar sin dilación, es la ley inexorable que debe regir el militarismo. Cumple una misión en la actual sociedad; su constitución obedece a proteger los intereses del privilegio; y como él es imposición también, debía por la fuerza bruta defenderlos. La sumisión y el acatamiento que rige en la vida militar; es con un poco más de brutalidad y violencia, la sumisión y el acatamiento que rige en la vida civil.

El estado, el capitalismo, la religión y toda laya de instituciones parasitarias, debían, para apuntalar sus prerrogativas, contar y disponer ciegamente con la fuerza de una institución que otorgaba más brutal e inica, garantizaba la perduración del privilegio.

«Un soldado apaludado; otro herido o abofeteado; es un hecho lógico dentro de la ley militar. Ir al cuartel es uniforme, ha hecho profesión de fe de tan noche, «¿Que el teniente insulta? Bueno. ¿Que el capitán pega? Bueno también. ¿Que el mayor os patea? Bueno siempre. Todo eso que al hombre le hace daño, le indigna y le subleva, al militar debe serle indiferente. El no debe olvidar su condición de subalterno, y sobre todo tener presente que al ir al cuartel, es un soldado, no un hombre».

«¿Que esto es infame? ¿Que es criminal? ¿Que es inaudito? ¡Si! todo eso es; y si no fuera así, no sería militarismo. Jóvenes, oid: Ir al cuartel, es para que os amenesten, os insulten, os peguen es para obedecer, acatar, someterse. Y aunque os mandaran matar vuestro hermano—más aún—vuestro padre de haberlo. Es la ley militar; ¿bárbara? ¡si! pero si no lo fuera, no podría ser el militarismo».

Boicot a los productos de la Compañía Argentina de Tabacos

SOFISMA

«Todavía un idolo»

«En primero de mayo, los obreros se echarán a la calle y emplearán todos los medios violentos para perturbar el orden. —Un gran diario».

Porque el orden reina. Sobre la justicia que los hombres se proponen en sus actos, sobre la verdad que destella sin fin su inteligencia, sobre el positivismo de la vida, está el orden. Después de haber relegado a panteones y museos un dios visible de carne y hueso, vilipendiado su culto y roto sus estatuas, los hombres probos y justos han entregado a las multitudes nuevos ídolos más maravillosos, formados de preocupaciones, tonterías y respeto, impalpables e invisibles.

A lo largo del paseo donde los árboles esparcen su fresco verdor, la multitud transita. Los rostros de esas gentes son pacíficos, dulces y resignados, señal clara de la alta civilización. Hombres que tiran de carretones pesados se cruzan con carretelas elegantes. Los mendigos están en su puesto, como los guindillas. No se forma ningún grupo en las calles de la república. Llega la noche. Las sacerdotisas de Citera salen para vender a los hombres honrados raciones de amor. Enciéndense las linternas rojas y los puestos de policía, y en las guardillas, cerca del cielo, arde el carbón de algún misero magnánimo que consiste en morir solitario. Pero los cráneos calvos de los hombres puros resplandecen patentes en las terrazas de los cafés. El orden reina.

Los hombres sin miedo y sin remordimiento, sin piedad para sí ni para la mentira, reposan a la sombra de las cárceles cuidadosamente conservadas por la madre patria. Si los pobres tienen también la desgracia de tener hambre, los tribunales benevolos les conceden ampliamente el petate y el rancho. En

cuanto a los honrados banqueros—cuyos errores de cuenta han ocasionado a veces catástrofes, no se puede exigir de ellos la infalibilidad de los papas, y siempre encuentran en el corazón de los buenos jueces la piedad divina que les consuela y reconforta. Y todo va bien. El orden reina.

Abajo la plebe arriba los amos. Abajo, con los dolores inevitables que trae la vida humana, la miseria, el hambre, la esclavitud, el oprobio, la noche de la conciencia sin la esperanza de una bella aurora; arriba las alegrías delicadas, la vida fácil, los innumerables placeres que produce la inteligencia emancipada; de un lado quejas, odios, oraciones, luchas, el entusiasmo, el sacrificio, el derecho de vivir; del otro la mentira, la astucia, la crueldad ciega, la aparcia. Pero la cosa marcha; el orden reina.

La plebe tiene el derecho indiscutible de reclamar, el derecho de cruzarse de brazos pereciendo de hambre; el patrón tiene la bondad de dejarle hacer. Cuando esa plebe ha seguido dócilmente el consejo de gentes desinteresadas, cuando pacíficamente se ha aplicado en sus viviendas a ejercicios de ayuno y de maceración, cuando los vientres, sin hacer ostentación de su hambre, se han puesto trantes como fambor, nada ha cambiado bajo el sol, y el patrón recibe los desgraciados sin rencor, con el vientre desarrollado de bienestar y de amor. A veces los Jobsos aullan aquí o allá, aisladamente o en grupos; el hambre enciende sus ojos; cansados de esperar cándidamente en vano, exigen, reclaman, violentan. Entonces el amo, habiendo tomado entre ellos mismos algunos compañeros, los adiestra, los arma, los envía a batirse contra sus hermanos. Los fusiles parten solos. La sangre se hace. El gruñido de rebeldía no era todavía bastante unánime y formidable. Nada ha cambiado: El orden una vez más reina en Varsovia.

Juan Margue.

F. O. R. A.

EL MANIFIESTO DEL 1.º DE MAYO

ADRESIONES, ACUERDOS Y LLAMADOS

El mitin de la F. O. R. A. adquiere este año una doble significación revolucionaria. Sale a la calle a afirmar sus tradiciones rebeldes, sus fuerzas vivas, pujantes, demoleadoras, al par que a rubricar en el pueblo la más amplia, hermosa y fuerte finalidad filosófica hasta hoy soñada: el Comunismo Anarquista. Es un grito de protesta que rebotará al futuro. Es una acción y una idea. Es un mitin nuestro!

El manifiesto que se repartirá copiosamente en Buenos Aires, en cartones murales, dice así:

F. O. R. A. — ¡Viva el comunismo anárquico! — Gran mitin del 1.º de Mayo.— Al Pueblo. — A los trabajadores. — A los anarquistas.

La vieja institución está de pie. En el gran día de la protesta alza su bandera al sol, la flama, llama a los hombres a que la rodren de nuevo, la afirmen en sus ideales de la redención humana. Nada ha perdido la vieja Federación. Hablan hoy, como otras veces, por ella, en el nombre de ella, los luchadores. Todas las veces delidas, encarceladas; todos los gritos rebeldes de los que fueron echados por sobre el mar a otras tierras; todos los valientes que padecieron martirios, ponían y desgarraban por el comunismo anarquista, tienen hoy como otras veces, una representación en ella. Es el 1.º de Mayo. Pueblo! Es el 1.º de Mayo, trabajadores! Es el 1.º de Mayo, anarquistas!

Es el día de la protesta: el gran día de nuestra fuerza ídolo. La vieja institución está de pie, con su bandera extendida, ondeando al aire. ¡Concurrid a su llamado!

Punto de reunión: Plaza Senguel. Recorrido: Almirante Brown, Aristóbulo del Valle, Palos, La Madrid, Patricios, California y Herrera, hasta la Plaza Herrera.

Oradores: Pedro López, Toranzo, Solano, Pacheco y otros.

Obreros albañiles

Esta sociedad en su asamblea del domingo 25 del corriente tomó el siguiente acuerdo con respecto al IX congreso: Después de un animado debate, en el que toman parte la mayoría de los compañeros, no de oposición, sino para afirmar una vez más, lo que siempre afir-

manos los obreros Albañiles, se aprueba por unanimidad a excepción de un voto en contra, lo siguiente:

Considerando que las resoluciones tomadas en el IX congreso de la F. O. R. A. son el resultado del más bochornoso fraude y del soborno; que la mayoría obtenida en las votaciones, no ha sido más que un trabajo de zapa realizado en la sombra, la sociedad de obreros albañiles y anexos, resuelve:

Desconocer los acuerdos tomados en dicho congreso, así como a la Federación «neutra» surgida del mismo. Reconocer como única institución federativa, en el país, la F. O. R. A. del V congreso con todos los acuerdos tomados hasta el VI, por ser la única institución que encarna las aspiraciones proletarias; hacer votos para que las sociedades que en un momento de ofuscación, borraron todo su pasado glorioso reaccionaron y vuelvan al punto de lucha que abandonaron. Y adherirse al mitin organizado por la federación del V congreso el primero de Mayo.

Por la sociedad de obreros Albañiles, El Secretario General.

F. de fundidores, modelistas y anexos

En la asamblea efectuada por esta sociedad el día 24 de Abril, esta federación acordó:

Teniendo en cuenta que en el IX congreso un núcleo de delegados se han tomado atribuciones que no le corresponden, haciendo prevalecer su criterio personal por sobre el de las organizaciones, resuelve: desconocer la obra del IX congreso y mantener en un todo los acuerdos del V congreso. Además acordó nombrar dos delegados para la reunión del día 2 de Mayo.

El Secretario.

Sociedad de Obreros Tabaqueros

Compañeros: Los que siempre se han caracterizado por su amor hacia nuestra batalladora Federación, la tradicional del V congreso, los que desde su fundación en 1901, han bregado y luchado por sus nobles ideales, deben concurrir a la gran Conferencia de Reafirmación que se efectuará mañana 29, a las 8 p. m. en el salón de la Sociedad Conductores de Carrros, Australia 1837.

Es una cita de honor a la que no deben faltar los que se precian de hermanos de la organización.

Por la comisión. El Secretario.

Oficios Varios de Santa Fe

El sábado 25 del corriente, levóse a cabo la asamblea de esta sección con una regular concurrencia. Después de tratar varios asuntos de

“LA PROTESTA”

el 1° de Mayo

Editará UN NÚMERO EXTRAORDINARIO de ocho páginas ilustradas. Ideas - Doctrina - Literatura y Dibujos de afirmación anarquista.

A objeto de regularizar el tiraje, se solicita de los agentes, paqueteros y co-responsables, anticipen los pedidos de ejemplares, para los que se han establecido los siguientes precios: 10 ejemplares \$ 0.80 | 50 ejemplares \$ 3.50 | 25 " " 2.00 | 100 " " 6.00

POR MAYOR CANTIDAD, CONVENCIONAL

CALIFORNIA 1915

La Administración

VIDA OBRERA

Noticias marítimas

En la Cristalería Papini

Alto sin cuento

Nos ha comunicado el obrero de esta cristalería, Antonio Andretta, ser una de las muchas víctimas del ya denunciado en «La Protesta» burgués Rafael Papini, un señor muy amigo de no pagar el trabajo de sus obreros.

La víctima de este pulpo trabajaba en dicha cristalería 8 y 1/2 horas diarias a 3 pesos por día; más tarde se le recargó la tarea a 13 horas por día sin aumento ninguno de sueldo. Esto, naturalmente, hizo que Andretta protestara de que el no podía con el enorme trabajo que se le impuso, lo cual bastó, no solo para que el patrón lo despidiera, sino que hasta negóse en redondo a abonarle un centavo, negación que acompañó con una serie intraducible de insultos propios de animales.

El caso es que Andretta está ahora en la calle y sin cobrar 126 horas de trabajo a 0.35 y 1/2 la hora lo que hace un total respetable de pesos 43.20 centavos, suma que le debe el abusador Papini.

Con éste son ya muchos los abusos que viene realizando ese infame patrón; es hora ya de que, de un modo o de otro, se procure para por todos los medios posibles dar al traste con este estado de cosas verdaderamente aplaudidor, estado que agrava más aún los explotadores con el sobrado cuento de que «no hay trabajo».

Obreros: no busquéis que os hagan justicia; hacerosla vosotros mismos. A protestar!

Obreros del puerto

Ha vuelto a reorganizarse la vieja sociedad de estivadores, que viene a ocupar su lugar de combate en la lucha por la emancipación proletaria.

Para tratar diversos asuntos de suma importancia, se cita a los socios y no socios, a la asamblea que tendrá lugar el miércoles 28 del corriente en el salón de los conductores de carros, Australia 1837 (Sede de la F. O. R. A. del V Congreso).

Obreros del puerto: En nosotros mismos está el velar por nuestros propios intereses. Desperitemos del sueño letárgico en que estamos sumergidos, descendamos a la palestra a luchar contra el voraz capitalismo. Si no queremos que nuestra dignidad y nuestros derechos sean conculcados por los negros modernos.

Volver a ser lo que fuimos, es luchar por nuestra libertad; por el bienestar de nuestro hogar, y por el pan de nuestros hijos.

Ningún obrero del puerto debe faltar a esta asamblea.

La sociedad se ha adherido a la F. O. R. A. del V Congreso.

¡Viva el comunismo anárquico! ¡Viva «La Protesta» anarquista!

El Secretario.

Obreros albañiles y anexos

Secretaría Rincón 630

Acuerdos de la asamblea realizada el domingo 25 del corriente.

1.º Se da lectura del acta anterior y es aprobada.

2.º Se da lectura a una nota pasada por la Sociedad de Tabaqueros, en la que se hace constar la readmisión de Alvaro Rodríguez y Luis Español, expulsados de dicha organización y de la Federación L. B. por cargos que resultaron infundados. Y en vista de que los acusadores no comprobaron nada que comprometiera la dignidad de esos compañeros, la asamblea de los albañiles resuelve lo siguiente: reconocer a Alvaro Rodríguez y Luis Español como buenos compañeros.

3.º Nombrar dos delegados al Comité pro paz.

4.º Llamar al gremio a asamblea para el 13 de mayo y adherirse al comité organizado para el 1.º de mayo, por la Federación O. R. A. del V Congreso.

5.º Dar a publicidad los acuerdos de esta asamblea.

Por la Sociedad de Obreros Albañiles.

El Secretario General.

Nota. — Se invita a todos los miembros de la comisión para hoy día 28, a las 8 p. m., en Rincón 630.

El Secretario.

Mecánicos y anexos

Esta sociedad invita a los mecánicos concurrir a la asamblea general que se realizará hoy, 28 del corriente, a las 8 p. m., en nuestro local social, Méjico 2070 (altos), donde se discutirá la siguiente orden del día:

1.º Lectura del acta anterior; Correspondencia; Balance; Informe de los

delegados al congreso; Reintegración de la comisión; Asuntos varios.

La Comisión.

Nota. — Manifiestos alusivos al 1.º de mayo y de llamado a esta asamblea, en esta redacción y en el local social.

Constructores de carruajes

Se cita a todos los delegados de los diferentes talleres del gremio, y lo mismo a todos los compañeros que se interesen por nuestra organización a que concurrir a secretaría a retirar el periódico social, todas las noches de 7.30 a 10 p. m.

El Secretario.

Alpargateros y anexos

Se invita a la comisión de esta sociedad para hoy, 28 del corriente, en el local y hora de costumbre.

Dados los asuntos urgentes a tratar, se encarece la presencia de todos.

El Secretario.

Obreros zapateros

Asamblea general extraordinaria que tendrá lugar el viernes 29, a las 8 p. m., en Méjico 2070.

Dado lo importante a tratar en esta asamblea, se encarece la asistencia de todos.

La Comisión.

Obrero pintores

Se cita a la comisión de pintores para la reunión que se celebrará hoy miércoles, en Australia 1837, a las 8.30 p. m.

El Secretario.

Cortadores de calzado

La comisión de esta sociedad invita a sus asociados a la asamblea que se realizará hoy miércoles 28, a las 8.30 p. m., en el Centro Socialista, Alberdi 1392, para tratar la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; Correspondencia; Informe de los delegados al IX Congreso de la F. O. R. A., Balance; Asuntos varios.

Como no se harán manifiestos, se pide a los compañeros hagan la mayor propaganda posible.

Federación Ferrocarriera

(Sección Buenos Aires)

Se invita a los trabajadores ferroviarios a concurrir a la gran conferencia pública que se efectuará el día 1.º de mayo, a las 8.30 p. m., en el salón de la calle Méjico 2070, donde harán uso de la palabra los compañeros José Montesano, Bautista V. Mansilla y F. Rosanova sobre: Acción sindical y significado del 1.º de Mayo.

La Comisión.

Obreros panaderos

Las sociedades Central, Belgrano Norte y de Flores, invitan al gremio de panaderos en general a la reunión que se efectuará el día 29 de abril en el Salón Concordia, calle Rincón 1141, a las 8.30 a. m.

Comité pro “La Protesta”

Boca y Barracas

En ocasión del 1.º de Mayo, el comité pro «La Protesta» (Boca y Barracas) realizará el viernes 30 del corriente (víspera) una gran velada teatral en la Casa Suiza, de adhesión a la fecha y a beneficio total del diario.

Compone el programa las siguientes obras: Juventud, 1.º de Mayo, Sin patria y «Se continuará...» Conferencia por el compañero Pacheco, Romanzas Libertarias y La fiesta de la jota.

Este comité en su última reunión acordó recoger y hacer suya llevándola a la práctica, la iniciativa de un homenaje al anciano luchador anarquista y fundador de «La Protesta», compañero Juan Creaghe, idea lanzada desde la cárcel por el compañero T. Anullí. Al efecto, se realizará un gran festival artístico extraordinario el día 13 de Junio próximo, en ocasión del XIX aniversario de la fundación de esta hoja.

A los compañeros músicos de instrumentos de cuerda, arco y viento, que quieran formar parte de un Centro musical, sírvanse enviar su adhesión a la mayor brevedad posible, a la dirección de este diario.

Entradas. —

Ayer: Vapor inglés Holland, de Newport; vapor español Arpillas, de Cádiz; vapor italiano Príncipe Umberto, de Génova. (a última hora); vapor argentino Vaquillona, de Río Grande; vapor francés Argeril, de Burdeos; vapor «Algerie», de Marsella; inglés Highland Enterprise, de Bahía Blanca.

Hoy: Vapor Grangemoor, de Gibraltar; Nantreben, de Port Stanley; Nestor, de Funchal; Polikior, de Orán; Marie Rose, de Nueva York; Rose Lia, de Liverpool; Oriana, de Génova.

Salidas. —

Ayer: Vapor inglés Hesperides, de Liverpool; vapor inglés Don Emilio, para Bahía Blanca; vapor inglés El Paraguayo, de La Plata, para Liverpool; vapor inglés Don Arturo, para Bahía Blanca; vapor inglés Kaduna, para Nueva York; vapor inglés Campus, para Rosario; vapor inglés Commonwealth, para Las Palmas; vapor inglés Thorpwood, para Rosario; vapor inglés Highland Watch, para La Plata.

Hoy: Vapor inglés Highland Scot, de La Plata para Londres; vapor francés Samara, para Burdeos.

Puertos del Sur. —

Vapor María Manuela, saldrá mañana de San Antonio para ésta.

De los ríos. —

El vapor Montevideo saldrá hoy para Gualeguaychú, en lugar del Goodwin.

El Roma saldrá el sábado para Asunción. — Hoy es esperado de Asunción y escalas el vapor Berna.

NOTAS VARIAS

A los músicos

Los que quieran formar parte del Orfeón Libertario, quedan invitados a concurrir el 30 de abril a las 8.30 p. m., con sus respectivos instrumentos, a la función organizada por el comité «La Protesta», en el salón-teatro Casa Suiza, Rodríguez Peña 254.

Os saluda,

El Secretario.

Nota. — Nos faltan clarinete y pífano.

Federación de agrupaciones

Esta federación cita a sus componentes a la reunión a celebrarse hoy, 28 del corriente, a las 8 p. m., en el local de costumbre.

Se ruega puntual asistencia por tardarse de tomar nuestra actitud frente a los negadores del comunismo anárquico.

Por la F. de A. A., Miguel Díaz.

Sociedad O. V. de Lanús y Talleres

Esta sociedad está organizando una función y conferencia, a total beneficio de la caja social, para el sábado 8 de Mayo próximo a las 8 p. m., la que se realizará en el salón Comodoro de Carros, calle Australia 1837.

La agrupación dramática «Almas» pondrá en escena las siguientes obras: «Somos alma y vida», de Urales, y el monólogo «La felicidad».

En los entreactos se sorteará la rifa del cuadro de Eliseo Reclús.

Pro presos sociales

Se cita a los compañeros del Comité pro presos y deportados, a la reunión que se verificará el jueves 29 en el local y a la hora de costumbre.

El Secretario.

Fascio Revolucionario Italiano

Se avisa a los interesados por la venta de «La Canaglia», y particularmente a los compañeros del «Fascio» que han retenido las copias del periódico, que el 29 del corriente — por la tarde — se hará la distribución de «La Canaglia», en la secretaría del «Fascio», Saavedra 1041.

Se recomienda puntualidad.

CORREO

Hay carta para: Martín Gaminedez, Federación de las A. Gráficas, Diego Navarro, Francisco Gauga, Alberto Domech, Enrique Suárez, Branacer Lozano, Ricardo Fernández, Grupo Al Paso, Manuel Balcerón Romero, P. Quiróles, Ateneo Obrero del Norte.

Charán por un más amplio bienestar humano.

Vosotros habéis visto nuestra obra en la asamblea del 20 y vosotros visteis también la obra de ellos. Después de quedar al descubierto todas sus asquerosidades en la lucha, viendo que una mayoría estaba de parte del comunismo anárquico, uno de ellos propuso que se pasara al cuarto intermedio con el pretexto de la huelga. Os engañasteis creyendo que aquella era la verdadera causa cuando su objeto es ganar tiempo a ver si pueden embrollar más el asunto, y si no, ¿por qué no permitieron que hablaran los que tenían pedida la palabra a pesar de que así se acordó.

En fin, compañeros, juzgad vosotros con un criterio sano, libre de prejuicios y de pasiones bajas y en la próxima asamblea obrad como vuestra conciencia os dicte.

Y nada más. Os saluda,

Clarín.

Contra el Congreso

Los camaradas, que preconizaron el fracaso del IX Congreso de la F. O. R. A., estuvieron muy en lo cierto; no otra cosa ha sido.

En ese congreso, ya que se efectúa, —deben discutirse con la atención que se merece, los problemas que en la actualidad nos preocupan mayormente, la carnicería europea, la desocupación, etc...

En ese congreso, debía resolverse la mejor forma, de poner término a todo esto.

Los congresos, tienen por objeto uniformar opiniones, para resolver los grandes problemas; a más, el ampliar horizontes.

El IX congreso de la Federación, no resolvió ninguno y no amplió nada; muy al contrario.

¿Qué discutieron los delegados? Cosas que lo fueron ya, hasta el cansancio. ¿Qué innovación, se introdujo en el pacto solidario, en sentido progresivo? ¡Ninguna!

Progreso, significa avance y los señores congresales, arribaron a acuerdos, que dicen de retroceso. ¡Es triste y vergonzoso esto! Y, por que es vergonzoso, es que hay que gritar, a voz en cuello: «EL IX congreso, fué un fracaso!».

Más, no solo fué un fracaso, el congreso de marras, muchos anarquistas, fracasaron también.

En esta emergencia, mostraron la hilacha: ¡ambientistas!

Como su base, era de blando barro, las aguas turbias, se la comieron y sucedió, lo que tenía que suceder...

—Dejando huérfano, que para demostrar la sinceridad de que estaba poseído, cantó vida y milagros... Dijo que había sido siempre, un mártir de la causa popular y que, en pro de la emancipación de la clase obrera, estaba dispuesto a hacerlo todo...

Que una aseveración de lo que sostenía, era la circunstancia, de venir de no se donde, costeándose el mismo los gastos...

... ¡Cuánta abnegación!... Lo que sí, no dijo que él, no era obrero... ¡Pedante!

Otro mártir de la causa proletaria, excelsísimo defensor del comunismo como finalidad de las organizaciones, tubo el consueo, de endilgar a los concurrentes un discurso, en que sostenía que, su metamorfosis no suponía claudicación de su parte; que necesidades del momento, eran la causa de su transformación... que en honor a la unidad proletaria y a la concordia, convenía proceder así... Por el estilo todos: ¡Hipócritas! ¿No existía acaso, la fusión de los sindicatos obreros? ¿Por qué abandonaron su campo, las sociedades que antes estaban en desidencia con la F. O. R. A., por su finalidad y vinieron al seno de ésta?... ¿Creen los señores congresales, que sacando el crédito de la Federación, la concordia será?

Suponer que creen, es suponer los ingenuos y lejos de mí, la idea de hacerles tal ofensa...

Lo que hay, es que son ambientistas... Aman tan «entranablemente» los trabajadores, que no pueden separarse de ellos; no pueden vivir, sin la organiza-

ción... Les entristece, el dejar de ser pastores...

El ambiente, por desidia de algunos, era favorable al que de la Federación, se sacase la finalidad y el dilema era de hierro: ser, o no ser.

Si se era finalista, era difícil el seguir, pastoreando el rebaño obrero; más no así, si se era ambientista.

Y ¡al fin «mártires», se sacrificaron por el bien de los trabajadores y aceptaron, que se borrara con el codo, lo que hasta ayer defendieron...

Total: que el congreso reciente fué una reunión de mediocres, un fracaso. ¿Con qué argumentación, se contestó a los que defendieron, las resoluciones del V congreso? ¡Con ninguna!

Sus palabras, se perdieron en el vacío. ¿Por qué? Misterios de la «concordia» y las necesidades del momento...

Es necesario, que la F. O. R. A.; vuelva a ser lo que fué, o si se puede más; es necesario, impedir el retroceso, la muerte de la institución, que en un tiempo hizo temblar, la burguesía.

¡Camaradas! Contra el ex-congreso porque fué un fracaso, una vergüenza! Gü Blas de Sancillana.

De Arequito

Vida de bohemios

El Departamento N. de Trabajo, de Buenos Aires, dice que se ocupa de los desocupados y busca de dárles trabajo a fin de que puedan vivir; no es así, según lo que puedo comprender y ver ya en varios compañeros, que hemos sufrido los efectos de dicha institución, comprendimos ya que no se preocupa de los trabajadores, sino que se preocupa y protege a los burgueses y explotadores sinvergüenzas.

A pesar de que por aquí hay sobra de brazos, siguen mandando de allí más; y cuando llegan, después de trabajar cinco o seis días, el capataz les sale diciendo: que son de la ciudad y que no son aptos para manejar la pala, y los despide cuando más o menos han ganado para el viaje de vuelta. Como se comprende, todo el trabajo de estos desventurados, queda limpio para la compañía.

Lo más deplorable, es que además de todo esto, tienen que sufrir un pésimo y tiránico trato, comer una horrible bazofia y dormir en humildes galpones, poco o menos que a la m. empería.

El sueldo que pagan es la irrisoria suma de tres pesos; hay que trabajar de sol a sol como bestias; de esos dos pesos, hay que pagar 60 centavos al carataz en cambio de una horrible bebida que llaman mate cocido y una galleta dura como piedra y a veces verdé de pasada que está; a medio día una sopa cocinada con grasa que parece engrudo; y por la noche otra pilirata idéntica a las descriptas.

Somos peor tratados que animales. Y todavía los días-sábados claman a voz en cuello que la desocupación ha desaparecido. Es que ellos no saben lo que es miseria...

Para conocer la vida de un pueblo, es necesario vivir dentro de él; no se puede conocer desde las relaciones, a por-medio de los corresponsales acatarrados, vendidos a los explotadores.

Aquí, en Arequito y en otros pueblos que he recorrido, he visto infinidad de braceros que pululan de un pueblo a otro en busca de trabajo.

Como ha llovido tanto en estos días, los colonos mandaron a «apasear» a otra parte a los obreros que habían tomado, para no darles de comer, ¡Canallas!

Compañeros: es hora ya de que nos preocupemos del campesino y busquemos de inculcarle la generosa idea anarquista, por medio de la cual podrán dejar de una vez, por todas de ser esclavos de los infames capitalistas.

Bartolomé Chiappe.